
 

Province de Québec 

Municipalité du Village de Kingsbury, le 3 juillet 2019 

 
Assemblée du conseil, tenue le 3 juillet 2019 à 19h30, à la salle du 
conseil, sous la présidence de la mairesse Mme Martha Hervieux 

 
Étaient présents :        Myriam Baum 

   Pierre Bail 
                                   Marc Saumier 
                                   Michel Thibeault 

                                  Claude Mailhot 
                                  Claire Morazain 

 
 

1. Constatation de la régularité de la convocation de 
l’assemblée et du quorum requis 
 

La régularité de la convocation de l’assemblée, de même que le quorum, 
sont constatés par la mairesse. Elle déclare par la suite l’ouverture de 
l’assemblée. 

 

2. Adoption de l’ordre du jour 

02-07-2019 
Il est proposé par la conseillère Mme Myriam Baum, appuyé par le 

conseiller M. Claude Mailhot, et résolu d’adopter l’ordre du jour 
suivant : 

1. 
2. 
3. 
4. 
5. 
 
6. 
7. 
 
 
 
8. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
9. 
 
 
 
10. 
 
11. 
 
12. 
 
 
 

Constatation de la régularité de la convocation et du quorum requis 
Adoption de l’ordre du jour 
Adoption du procès-verbal du 3 juin 2019 

Comptes à payer 
Correspondance / Suivis 

5.1 – Télécopie de Placements Bombardier 
Période de questions de 10 minutes 
Voirie, aqueduc et égout 

7.1 – Groupe ADE / Colmatage des tuyaux : Suivi 
7.2 – Asphaltage Rue du Moulin 
7.3 – Projet d’aménagement Rue du Moulin 2e partie 

Infrastructures – Travaux à venir  
8.1 – Construction du pont   

8.2 – Construction du belvédère : Main-d’œuvre des Sentiers de l’Estrie 
8.3 – Garage municipal : Contrat ou employés d’été 
8.4 – Aménagement du parc : Suivi des travaux 

8.5 – Électricité dans le parc et dans la cabane de la patinoire 
8.6 – Plancher du pavillon en ardoise 
8.7 – Toit du pavillon en ardoise 

8.8 – Ajout de bactéries dans les bassins de la station d’épuration  
8.9 – Travaux de construction du plancher de béton devant la station 

d’épuration. 
CPIK 
9.1 – Location des espaces vacants 

9.2 – Déplacement de l’affiche vs vue sur la rivière 
9.3 – Installation d’une affiche coin Frank et Route 243 

Service-incendie et sécurité civile  
10.1 – Soumissions et résolution pour l’installation de poteaux d’adresse 
Loisirs et vie communautaire / Activités 

11.1 – Notre FÊTE des voisins le samedi 28 septembre 
Communications 
12.1 – Saviez-vous que…  

12.2 – Site Internet 
12.3 – Journal l’Ardoise 



13.  
                                                                                              
 
14. 
 
 
 
15. 
16. 
 

MRC – SGMR 
13.1 – Bannissement des sacs de plastique : Campagne de sensibilisation 

13.2 – Récupération du verre – Points de dépôt 
Varia  
14.1 – Proposition pour les propriétaires de véhicules électriques 

14.2 – Logo 
14.3 – Circulation aux abords du pont de la rue Principale 

Période de questions de 10 minutes 
Levée de l’assemblée 

Adopté à l’unanimité. 
 

3.  Adoption et suivi du procès-verbal du 3 juin 2019 

03-07-2019 

Il est proposé par le conseiller, M. Claude Mailhot, appuyé par le 
conseiller M. Marc Saumier, et résolu d’adopter le procès-verbal du  3 

juin 2019. 
 
Adopté à l’unanimité 

 

4.  Comptes à payer 

04-07-2019 
Il est proposé par le conseiller M. Michel Thibault, appuyé par la 

conseillère Mme Myriam Baum, et résolu de payer les comptes suivants : 
 

Dépôt Michel Thibeault 144.73 

Dépôt Claude Mailhot 144.73 

Dépôt Marc Saumier 144.73 

Dépôt Pierre Bail 144.73 

Dépôt Martha Hervieux 630.92 

Dépôt Claire Morazain 144.73 

Dépôt Myriam Baum 144.73 

Dépôt Yves Barthe 1348.25 

Dépôt Michel Mailhot 1022.68 

7746 Éloi Provost 5750.00 

7747 Petite caisse 286.64 

7748 Service Matrec inc. 948.26 

7749 Hydro Québec 1652.78 

7750 CNESST 136.54 

7751 Municipalité Canton de Melbourne 610.00 

7752 Kenneth Comeau 586.37 

7753 Intact Assurance 266.98 

7754 Éloi Provost 500.00 

7755 Bell Mobilité 64.51 

7756 Télécommunications Xittel 183.86 

    

 Pour un total de : Certificat no : 2019-06 14 856.17 

   

 Solde en banque au 30 juin 2019 76 687.81 

     

 Dépôt 27 760.37 

    

 Solde au 3 juillet 2019 89 592.01 

 
Adopté à l’unanimité 
 

5.  Correspondance / Suivis  

 
5.1 – Télécopie de Placements Bombardier 
 



La mairesse Mme Martha Hervieux dépose au conseil la télécopie que 
M. André Bombardier nous a fait parvenir. Nous prévoyons rencontrer 

M. Bombardier afin de faire avancer les travaux de construction du 
pont du marais. 
 

5.2 – Tournoi de golf des maires de la région de Richmond au profit des 
organismes pour les jeunes qui aura lieu le 16 août prochain. 

5.2-07-2019 
La mairesse Mme Martha Hervieux demande au conseil d’autoriser sa 
participation. Il est proposé par le conseiller M. Pierre Bail, appuyé par 

le conseiller M. Claude Mailhot et résolu de payer l’inscription de la 
mairesse pour cette activité au montant de 60$.  
 

Adopté à l’unanimité 
 

6.  Période de questions de 10 minutes 

 
Aucune question 

 
7.  Voirie, aqueduc et égout 

 

7.1 – Groupe ADE / Colmatage des tuyaux : Suivi 
 

Le directeur général Yves Barthe informe le conseil que durant les 
travaux de nettoyage, nous avons constaté que les vidanges des 

bornes-fontaines sont branchées au réseau d’égout domestique.  
 

Il est proposé par le conseiller M. Michel Thibeault, secondé par le 
conseiller M. Marc Saumier et résolu de tolérer les vidanges des bornes-
fontaines dans le réseau d’égout domestique et que lors du remplacement 

d’une borne-fontaine, celle-ci soit installée selon les normes. 
 

7.2 – Asphaltage Rue du Moulin 
 

Le directeur général Yves Barthe informe le conseil que les travaux 
d’asphaltage seront terminés cette semaine, soit d’ici le 7 juin. 

 
7.3 – Projet d’aménagement Rue du Moulin 2e partie 
 

Le directeur général Yves Barthe a demandé des soumissions afin de 

poursuivre les travaux d’asphaltage de la rue du Moulin et ceux de la 
rue Des Ormes. 
 

8. Infrastructures 

 
8.1 – Construction du pont   
 

Point reporté 
 

8.2 – Construction du belvédère  
 
La mairesse Mme Martha Hervieux informe le conseil que la 

reconstruction du belvédère sera faite prochainement et que les 
travaux seront exécutés par les Sentiers de l’Estrie. La municipalité 

payera les matériaux et le temps de travail aux Sentiers de l’Estrie.  
 
8.3 – Garage municipal : Contrat ou employés d’été 

 
Le directeur général Yves Barthe informe le conseil que le revêtement 
du garage municipal ne peut être peinturé et qu’il serait moins 

dispendieux de refaire le revêtement.   
 



8.4 – Aménagement du parc : Suivi des travaux 
 

La mairesse Mme Martha Hervieux informe le conseil que le champ 
de citrouilles, l’aménagement des fossés et la plantation des arbres et 
arbustes fruitiers sont terminés. Nous avons investi présentement 

15000$ dans ce projet subventionné par le FDT distribué par la MRC. 
 

8.5 – Électricité dans le parc et dans la cabane de la patinoire 
 
Le directeur général Yves Barthe informe le conseil que les travaux 

d’électricité dans le parc et la bâtisse de la patinoire ont débutés 
aujourd’hui-même. 
 

8.6 – Plancher du pavillon en ardoise 
Les dimensions de la surface à couvrir est de 30 pieds par 32 pieds. 

Nous communiquerons avec le propriétaire de la mine d’ardoise, M. 
Maurice Houle, pour faire livrer l’ardoise et gravier qu’il s’est engagé 
à nous donner et livrer sans frais. 

 
8.7 – Toit du pavillon en ardoise 
 

Point reporté 
 

8.8 – Ajout de bactéries dans les bassins de la station d’épuration  
 
Le directeur général Yves Barthe  informe le conseil que les travaux 

d’ajout de bactéries dans les bassins de la station d’épuration sont 
terminés. 

 
8.9 – Travaux de construction du plancher de béton devant la 
station d’épuration.  

 
Le directeur général Yves Barthe informe le conseil que les travaux de 
construction du plancher de béton devant la station d’épuration des 

égouts sont terminés. 
 

9.  CPIK  
 
9.1 – Location des espaces vacants 

 
9.2 – Déplacement de l’affiche vs vue sur la rivière 

 
Entente à prendre avec le CPIK pour trouver un nouvel emplacement. 
 

9.3 – Installation d’une affiche coin Frank et Route 243 
 
À venir 

 
 

10. Service incendie et sécurité civile 

 
10.1 – Soumissions et résolution pour l’installation de poteaux 
d’adresse 

 
Point reporté 
 

 

11.  Loisirs et vie communautaire / Activités 

 

11.1 – Notre FÊTE des voisins le samedi 28 septembre 
 
À élaborer 



12.  Communications 
 
12.1 – Saviez-vous que… 

 
12.2 – Site Internet  
 

12.3 – Journal l’Ardoise 
 
Parution du cahier spécial Culture reporté à l’automne 

 
13.  MRC - SGMR 

 
13.1 – Bannissement des sacs de plastique : Campagne de sensibilisation 
 

La MRC prépare une campagne de sensibilisation pour le 
bannissement des sacs de plastique. 

 
13.2 – Récupération du verre – Points de dépôt 
 

La mairesse Mme Martha Hervieux informe le conseil que la MRC va 
de l’avant avec son projet de récupération du verre et qu’elle sera la 
première MRC à le faire. Les six (6) conteneurs de récupération du 

verre seront installés à l’aréna de Richmond et dans les municipalités 
de Racine, Stoke, Valcourt, Windsor et St-Denis-de-Brompton. 

 

14.  Varia 

 
14.1 – Proposition pour les propriétaires de véhicules électriques 

 
Nous attendrons de voir si la MRC offrira un programme en ce sens. 
 

14.2 – Logo 
 

Nous avons reçu deux autres soumissions et nous en demanderons deux 
autres à des graphistes qui demeurent dans la MRC du Val-St-François. 
 

14.3 - Circulation aux abords du pont de la rue Principale 
 

Nous communiquerons avec le MTQ de Richmond afin de vérifier si la 
descente sur le côté du pont sera barrée afin d’empêcher les gens de 
descendre en voiture sous le pont à cet endroit. 

 
14.4 – Camion de pompier 
 

Le conseiller M. Michel Thibeault propose d’envoyer les deux camions 
de pompier à l’encan Ritcher de St-Hilaire. Nous nous informerons des 

coûts de transport.  
 

15.  Période de questions de 10 minutes 

 

16.  Levée de l’assemblée 

16-07-2019 
La levée de l’assemblée est proposée par le conseiller Michel Thibeault 
à 21h15.  

 
 

 
_______________________                          _________________________ 
Martha Hervieux                                    Yves Barthe 

Mairesse                                                Directeur général 


